

Les chiffres indicateurs

Salaire / Emploi

Salaire

- Indice du salaire horaire de base des ouvriers et employés au 3ème trimestre 2017 : + **0,3%** (soit + **1.3** % sur un an).

SMIC

Au 1er janvier 2018 :

- taux horaire brut : **9.88€** ;
- mensuel brut : **1498.47€ (1163 €) pour 35h hebdomadaires** ;
- En cas d'heures supplémentaires, le salaire horaire de la 36ème à la 39ème heure est majoré de 25 %.

Emploi

- Effectif salariés dans les secteurs principalement marchands, au 2ème trimestre 2014 (données CVS) : 15 875 000 soit sur un an : - 0,1 % (source INSEE).

Minimum garanti

Servant de référence pour diverses allocations ou indemnités sociales ; il est établi à **3,57 € de l'heure**.

Taux de l'intérêt légal

- Pour 2012 (décret du 7/02/2012 - JO du 8/02) : **0,71 %**

Fonction publique

- Valeur mensuelle du point d'indice : **4,6860 € bruts**

Indice des prix à la consommation (en 2017)

- Ensemble des ménages : hausse de 0,1 % en novembre, hausse de 0,3% en décembre (rythme annuel + 1,2%)
- L'indexation des pensions alimentaires, des rentes viagères se fait à partir de l'évolution sur 12 mois de l'indice "ensemble des ménages hors tabac".

Protection sociale

Assurance maladie

Les dépenses du régime général ont progressé de **2,8 %** sur un an.

Sécurité sociale

Chiffres pour 2018 :

- Plafond annuel : **39 732 €**
- Plafond mensuel : **3311 €**

RSA (revenu de solidarité active)

Revalorisé le 1er septembre 2017 :

- 1 personne seule : **545,48 € / mois**
- 1 personne avec 1 enfant : **818,22 € / mois**
- 1 couple : **802,76 € / mois**
- 1 couple avec 1 enfant : **944,42 € / mois**
- 1 personne avec 2 enfants : **966,21 € / mois**
- par enfant supplémentaire : **218,19 €**
- 1 couple avec 2 enfants : **1101,83 € / mois**
- 1 femme enceinte seule : **673,75 € / mois**
- 1 parent isolé avec 1 enfant : **898,33 € / mois**
- 1 parent isolé avec 2 enfants : **1122 € / mois**

RSA parent isolé avec montant forfaitaire majoré

- 1 personne seule : **660 € / mois**
- 1 personne avec un enfant : **880 € / mois**
- 1 personne avec deux enfants : **1099 € / mois**

Par enfant supplémentaire

- Personne seule et couple : **206 €**
- Parents isolés : **220 €**

(Ces chiffres indicatifs variant en fonction des ressources du foyer)

Allocations familiales

> Moins de 5617 euros mensuel pour le ménage

- Deux enfants : 130,51 euros, trois enfants : 297,72 euros, quatre enfants : 464,94 euros et enfant supplémentaire : + 167,21 euros.

> De 5617 euros à 7487,25 euros

- Deux enfants : 65,25 euros, trois enfants : 148,86 euros, quatre enfants : 232,47 euros et enfant supplémentaire : + 83,61 euros.

> Au dessus de 7487,25 euros

- Deux enfants : 32,63 euros, trois enfants : 74,43 euros, quatre enfants : 116,23 euros et enfant supplémentaire : + 41,81 euros.

Chômage assurance

- Allocation d'aide au retour à l'emploi (ARE) : **11,84 € / jour + 40,40 %** du salaire journalier de référence (SJR). **Cette somme doit être comprise entre 57% et 75%** du salaire journalier de référence.
- Minimum : **28,86 € / jour**.
- Allocation de solidarité spécifique : règle générale, **16.32 € / jour**.

Retraite

Retraite de base

Le minimum contributif s'élève à **634,66 €** par mois et à **693,51 €** pour le minimum contributif majoré. Il ne peut porter la somme totale des pensions de retraite (de base et complémentaire) au-dessus de **1146,29 €** par mois. L'Aspa (allocation de solidarité aux personnes âgées) : **803,20 €** par mois pour une personne seule et **1247 €** pour un couple.

Retraite complémentaire

- Point Arrco (non-cadre) : **1,2513 €**
- Point Agirc (cadres) : **0,4352 €**
- Point Ircantec : **0,47887 €**

Vieillesse

- Avantage vieillesse : **629,62 € / mois**, pour le minimum contributif. **688 €** pour le minimum contributif majoré. **1135,73 € / mois** (chiffre théorique) pour le maximum de la retraite personnelle.
- Allocation de solidarité aux personnes âgées ((Aspa) : **803 € / mois**, pour une personne seule et **1247 €** pour un couple.

Logement

Construction et loyers

- Indice INSEE de référence des loyers (l'IRL a remplacé l'indice du coût de la construction, l'ICC), au 4ème trimestre 2015 : **125.28** soit + **0.47 %** sur un an.
- L'indice de référence des loyers (IRL) de l'INSEE, qui a remplacé l'indice du coût de la construction (ICC) au 1er janvier 2006, s'établit à **126,82** au 4ème trimestre 2017, soit une hausse annuelle de 1,05 %.